

委員会活動をお知らせします

《総務常任委員会》

- ・7月21日に委員会を開催し、『固定資産税に関する調査』を行い、土地の評価方法について路線価方式を導入することにより隣接している行政町と価格の調整等はあるのか、固定資産の評価に下水道整備は影響があるのかなどの質疑応答を行いました。
- ・9月28日に第3回定例会で付託された、条例の一部改正（2件）の審査を行い、『北斗市の議会議員及び長の選挙における選挙運動の公費負担に関する条例の一部改正』については、質疑はなく、『北斗市職員の育児休業等に関する条例の一部改正』については、条例中の非常勤職員及び任期を定めて採用された職員とは何を指すのかについての質疑応答ののち、採決の結果、原案のとおり可決すべきものと決定し、本会議で報告を行いました。



総務常任委員会のようす

《文教厚生常任委員会》

- ・7月19日に委員会を開催し、『高齢者の介護予防の取り組みに関する調査』、『子ども家庭総合支援拠点に関する調査』を行いました。

『高齢者の介護予防の取り組みに関する調査』については、サロン活動を普及するための周知方法について、介護予防教室の委託業者選定のプロポーザルには何社参加したのか、ふれあいサロンなどボランティア主体で通いの場づくりを行っている事業者への開催1回当たりの公費負担についてなどの質疑応答を行い、『子ども家庭総合支援拠点に関する調査』については、子ども家庭総合支援拠点における専門職の人員配置について、虐待の件数と年齢層、児童相談所と家庭総合支援班との関わりについてなどの質疑応答を行いました。

- ・9月29日に第3回定例会で付託された、条例の一部改正（1件）の審査を行い、『北斗市民プール条例の一部改正』については、令和3年度の利用人数、指定管理に変わることによる具体的な内容、指定管理になることによる料金改正はあるのか、指定管理の仕様書は監視業務の詳細を盛り込んだ内容となっているのかについての質疑応答ののち、採決の結果、原案のとおり可決すべきものと決定し、本会議で報告を行いました。



市民プールかみんぐ

《産業建設常任委員会》

- ・7月15日に委員会を開催し、『施設園芸用ハウス等導入事業に関する調査』及び施設園芸用ハウスの現地調査を行い、平成30年度と令和2年度に導入したハウスの棟数が同数なのに事業費が違うのはなぜか、平成29年度から事業費は増えているのに市の補助額が変わらないのはなぜかなどについての質疑応答を行いました。
- ・9月30日に第3回定例会で付託された、条例の一部改正（1件）の審査を行い、『北斗市手数料徴収条例の一部改正』については、附則で10月1日から適用するとなっているが議決日は10月1日以後となり、さかのぼることになるが問題はないのかについての質疑応答ののち、採決の結果、原案のとおり可決すべきものと決定し、本会議で報告を行いました。



施設園芸用ハウスでの現地調査のようす



《議会運営委員会》

- ・7月12日に委員会を開催し、議会だより（No.71）の監修、「議会だよりの見直し」について協議を行いました。
- ・7月25日に委員会を開催し、第3回臨時会の議会運営（会期日程等）に関する協議を行い、会期を8月2日の1日としました。
- ・9月7日に委員会を開催し、第3回定例会の議会運営（会期日程等）に関する協議を行い、会期を9月15日から10月4日までの20日間としました。
その後、「議会だよりの見直し」について協議を行いました。
- ・9月15日に委員会を開催し、本会議へ提案する意見書の趣旨説明を提出者から受けました。
- ・10月3日に委員会を開催し、第3回定例会の議会運営（追加議件）について協議を行いました。
- ・10月4日に委員会を開催し、第3回定例会の議会運営に関する協議を行いました。

《決算審査特別委員会》

令和3年度決算審査のため、議長と監査委員を除く議員20名の特別委員会を設置しました。

- ・9月16日に第1回委員会を開催し、正副委員長（委員長：秋田厚也、副委員長：白戸昭司）を互選し、日程を9月21日、22日、26日、10月3日の4日間としました。
- ・9月21日に第2回委員会を開催し、一般会計歳出の細目質疑を行いました。
- ・9月22日に第3回委員会を開催し、前日に引き続き、一般会計歳出の細目質疑を行いました。
- ・9月26日に第4回委員会を開催し、一般会計歳入の細目質疑、各特別会計決算質疑、水道事業会計及び下水道事業会計決算質疑を行いました。
- ・10月3日に第5回委員会を開催し、討論を行い、採決の結果、すべての会計について原案のとおり認定すべきものと決定し、本会議で報告を行いました。

《北海道新幹線トンネル工事に伴う掘削発生土に関する調査特別委員会》

- ・8月2日に委員会を開催し、副市長、担当部課長の出席、鉄道・運輸機構の工事次長、課長及び所長を参考人として招致し、村山地区受入地においてセレン濃度が地下水環境基準を超過が続くことから行った追加ボーリングなどの調査結果や状況について、鉄道・運輸機構から説明を受けました。

調査結果については、セレン濃度の基準値超過は滯水が原因であることが明確になったとのこと。また、敷地境界付近の地下水3か所には影響は及ぼず、近傍の井戸や大野川の利水点でのセレン濃度は定量下限値未満を継続しており、今後もモニタリングを継続し注視するとの説明でした。

これに対し、滯水が原因だとしているが以前に基準値を超えた箇所と同じ水脈なのか、現状と違う人工的な吸着剤を使うなどの具体的な対策を考えているのか、八雲町から柳沢の仮置き場に搬入した対策土の今後の取り扱いについてなどの質疑応答を行いました。



北海道新幹線渡島トンネル掘削状況のようす
(天狗工区)「提供：JR TT鉄道・運輸機構」

《議会ＩＣＴ化に関する調査特別委員会》

- ・7月22日に函館市議会にて視察を行い、議会のタブレット端末の導入及び活用について説明を受け、函館市におけるタブレット端末導入についてはどのような調査研究を行ったのか、ペーパレス化については、具体的なメリットは何か、ＩＣＴに不得手な議員への対応については、どのような支援を行い、現在の知識の習得度はどのようなものかなどの質疑応答を行いました。



函館市議会での視察のようす

その他の会議など（市議会）

■会派代表者会議

- ・9月15日、北斗市役所で開かれ、市長からの追加提出予定案件、決算審査特別委員会正副委員長の互選などについて協議を行いました。
- ・10月4日、北斗市役所で開かれ、決議案について協議を行いました。

■全員協議会

- ・9月16日、北斗市役所で開かれ、閉会中における正副議長の公務活動、一部事務組合議会・広域連合議会の概要、常任委員会の所管事務調査・特別委員会調査の概要、視察研修について報告されました。
- ・9月26日、市から報告事項（1件）がありました。

一部事務組合・広域連合議会の動き

■南渡島消防事務組合議会

- ・9月2日、令和4年第2回定例会が南渡島消防事務組合消防本部で開かれ、令和4年度一般会計補正予算、令和3年度一般会計決算認定、条例の一部改正（1件）が審議され、可決・認定されました。

■南渡島衛生施設組合議会

- ・10月5日、令和4年第2回定例会が南渡島衛生施設組合で開かれ、令和3年度会計歳入歳出決算認定、規約の変更協議（3件）が審議され、可決・認定されました。

他の市議会等からの行政視察状況

- | | | |
|--------|---------------|------------------------------|
| ◇7月27日 | 栃木県日光市議会（委員会） | ・シティプロモーション事業の取り組みと今後の展開について |
| ◇8月4日 | 香川県さぬき市議会（会派） | ・S D G sに関する取り組みについて |
| ◇ 17日 | 東京都板橋区議会（委員会） | ・商店街等元気づくり事業補助金について |

「会議録検索システム」をご利用ください！

北斗市議会では、1人でも多くの市民の皆様に幅広く議会の情報をお知らせするために、会議録検索システムを導入しています。

北斗市議会ホームページの「会議録等」→「会議録検索システムのページ」をクリックすると右の画面に移ります。

検索画面で、気になるキーワードなどを入力すると簡単に会議録を閲覧することができます。

ぜひ、議会で何が議論されているかご覧ください。

※ 会議録検索システムは、パソコンだけでなくスマートフォン・タブレットでもご利用いただけます。

